

EL CORREO

Año XXIII

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1'50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 16.

Número suelto, 5 céntimos.

MADRID

Domingo 31 de Agosto de 1902

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

Húm. 8.136

POLÍTICA AMERICANA

Roosevelt y los sindicatos

Hace pocos días transmitió el telegrafo un suculento extracto de los discursos que en el viaje que estaba realizando el presidente Roosevelt por los Estados de Nueva Inglaterra había pronunciado en las ciudades de Providence y Boston, llamando especialmente la atención la noticia de que el sucesor de Mac-Kinley no había vacilado en reclamar la intervención del gobierno federal en la formación y funcionamiento de esas gigantes combinaciones de industriales y capitalistas que se conocen con el nombre de trusts, y cuya más típica representación ofrecen recientemente el trust del acero y el del Océano, debido este último a la iniciativa del famoso Pierpont Morgan.

Según vemos en las reseñas más detalladas que de los discursos presidenciales inserta la prensa inglesa, mister Roosevelt reclamó con toda energía a fin de preservar al Estado del peligro que esas poderosas organizaciones podrían llegar a constituir «que se las sometiera al dominio, no meramente nominal, sino real y efectivo de algún soberano, al cual deberían acatamiento por arrancar de él su vida legal.» Es decir, que en vez de deber su nacimiento a la simple autorización de uno de los Estados, lo cual hace que elijan para constituirse el de Nueva Jersey con preferencia por ser aquél cuya legislación ofrece más ventajas a su libre desenvolvimiento, sea precisa la sanción de Washington y ante el tribunal federal hayan asimismo de verse cuantas cuestiones hagan referencia a los trusts.

Esto no podría hacerse sin reformar la Constitución, y Mr. Roosevelt al declarar así agregó que para conseguir el resultado indicado no cojaria ni ante la misma reforma constitucional.

El efecto de estas manifestaciones en el partido republicano, que como es sabido es el que llevó en dos elecciones sucesivas a Mac-Kinley a la Casa Blanca y el que ahora se ha comprometido asimismo a elegir a Roosevelt en 1904, en que espira su actual mandato, ha sido tal que se anuncia la resolución de los principales capitalistas que en 1896 y en 1900 suministraron las enormes sumas requeridas por la campaña electoral, de cortar los viveres para la próxima lucha, dificultando por todos los medios la elección del que miran como su principal enemigo.

La sección más templada, sin embargo, trata de calmar la efervescencia que reina en el grupo capitalista, recordando que en ese mismo discurso de Providence reconoció el presidente que «muchas de las quejas contra las combinaciones de capitalistas eran completamente infundadas, y que en la actual situación de la industria era tan necesaria la asociación entre los obreros, como lo es entre los obreros.» Hecho que, desde luego, es la principal característica de las condiciones en que al presente aparece la industria en los países donde ha alcanzado mayor desarrollo.

Pero si los grandes capitalistas del partido, interesados todos ellos en la actual existencia de los trusts, han recibido las declaraciones citadas con tal hostilidad que ya se anuncia una división entre los republicanos, que de producirse tendría para la política de los Estados Unidos importancia mayor que la excisión producida por el home rule entre los liberales ingleses, en cambio el elemento popular ha acogido con gran aplauso el anuncio de guerra contra los omnipotentes financieros de su propio partido, hecho con toda claridad y llaneza por Roosevelt en sus discursos.

Respecto al punto concreto de la reforma constitucional, que el presidente se muestra dispuesto a pedir si no hubiera otro medio de introducir en la legislación la modificación necesaria para que los trusts estén debidamente intervenidos por la administración federal, es una empresa en la que, según sus mismos amigos, podría fácilmente fracasar. En efecto, la reforma de la Constitución no puede intentarse sino a petición de las tres cuartas partes de los Estados de la Unión. El número de éstos es hoy 45; de modo que una minoría contraria de 12, sería fatal.

Otro procedimiento se señala para

disminuir el poderío de los sindicatos, que consiste en una reforma arancelaria que tuviera por principal objeto reducir los altos derechos que hoy pagan los productos que han sido objeto de la formación de los trusts. Habiéndose levantado éstos al amparo de la muralla levantada por un arancel prohibitivo, creése que haciéndole desaparecer no podrán como ahora fijar precios, no ya remuneradores, sino enriquecedores, que hacen mucho más costosa la vida de lo que debía ser.

Entre tanto el presidente ha logrado para su partido un ambiente de popularidad que le hacía mucha falta, y de que por el momento se ven privados los demócratas, ó sea, el partido contrario.

El mundo financiero, sin embargo, ha tomado la cosa con menos calor que la gente política. Ni en Wall Street, principal centro de los negocios en Nueva York, ni en la City de Londres ha sido la emoción muy profunda, considerando que está aún muy distante el día en que puedan traducirse en hechos, y en hechos perjudiciales para los grandes trusts, las amenazas de Roosevelt.

San Sebastián

Los Reyes en el teatro

San Sebastián 30.—Se ha verificado esta tarde la función de gala organizada en el teatro Principal.

La compañía que dirige Thuillier representó «Cyrano de Bergerac».

A la función asistieron el Rey, la Reina y la Infanta doña María Teresa.

El Rey vestía uniforme de almirante, la Reina de negro, y la Infanta doña María Teresa de tonos claros.

La presencia de S.S. MM. fué saludada con muchos aplausos.

El público estuvo de pie mientras la orquesta tocaba la Marcha Real en el fondo del escenario.

La empresa ofreció al Rey un ejemplar de la obra. También ofreció preciosos ramos de flores a la Reina y a la Infanta.

El teatro ofrecía brillante aspecto y estaba completamente lleno de público muy escogido.

En un palco proscenio se hallaba M. Deroulde.

Al terminar el tercer acto, la Familia Real fué obsequiada por la empresa con un refresco, servido en el salón de descanso.

Al salir los Reyes volvieron a oírse los acordes de la Marcha Real entre los atronados aplausos del público.

La función terminó a las ocho.

Obsequios regios

San Sebastián 30.—La Reina ha regalado al general Pacheco, como recuerdo de su último viaje, una cartera de escribir de piel con marco de plata y en el centro una vista de Viena.

Al general Epelsta le ha regalado una copa de plata de estilo del siglo XVII.

De Medicina

San Sebastián 30.—Se nota mucho movimiento científico para preparar el Congreso médico internacional que se celebrará en Madrid en Abril próximo.

El día 8 de Septiembre marchará a Bruselas el Dr. Isla, para asistir al Congreso de Cirujía, en que ha de constituirse la Liga internacional de cirujanos.

El Dr. Isla irá también al Congreso Ginecológico que se celebrará el día 15 en Roma para tratar de la extirpación de la matriz contra la fiebre puerperal.

Ha llegado el doctor Espina de paso para el Congreso de Medicina de Berna.

La huelga de canteros

San Sebastián 30.—Los patronos canteros niegan que piensen gestionar un arreglo.

Añaden éstos que se perjudica a los mismos obreros habiéndoles de intentos de arreglo y pintándoles una situación que no es la verdadera, pues no hay negociación ni arreglo alguno pendiente.

Insisten los patronos en que tienen el personal necesario.

Las maniobras francesas

San Sebastián 30.—El día 19 de Septiembre saldrá para Toulouse el Príncipe D. Carlos y sus ayudantes, que asistirán a las maniobras militares de Francia.

Con objeto de acompañarle, ha llegado hoy su ayudante el marqués de Hoyos.

La Nota del Vaticano

San Sebastián 30.—El ministro de Estado ha manifestado a los periodistas que todavía no ha recibido la Nota del Vaticano que le anunciaba en un telegrama nuestro embajador, Sr. Gutiérrez Agüera.

El marqués de Rocaverde

San Sebastián 30.—Esta mañana a las siete y media ha fallecido el marqués de Rocaverde, D. Manuel Molina, persona de mucho prestigio.

Contaba ochenta y dos años de edad y fué diputado provincial en tiempo de los fueros. Era padre del célebre pianista «Leo Selika».

El tiempo

San Sebastián 30.—Hoy se ha desencadenado en el mar un temporal terrible. Lluve torrencialmente y contra la costa se estrellan imponentes olas, que se elevan a gran altura.

A consecuencia de la lluvia se han suspendido los ejercicios de tiro que debían celebrarse en los fuertes de San Marcos y de Oroquieta.

Hoy ha ofrecido sus respetos a S. M. el Rey el ministro señor marqués de Aguilar de Campoo.

En las Repúblicas americanas

El sitio de Agudulce

Nueva York 29.—Por noticias llegadas de Colombia se sabe que los sitiadores de Agudulce no son más que 2.500, es decir, la casi totalidad de las fuerzas rebeldes en el istmo.

La guarnición de Agudulce se compone de 2.500 hombres, y seguramente resistirá muchos días.

Reclamación de un barco alemán

Nueva York 30.—El buque alemán «Polasia», alcanzado por los proyectiles que durante el combate de Carupano se cruzaron entre los rebeldes y las tropas leales, pidió protección al general Velutini.

El crucero alemán «Mazelia» ha recibido de su gobierno la orden de proteger al «Polasia».

Colombia contra Nicaragua

La república de Colombia exigirá explicaciones a la de Nicaragua sobre su participación en el alzamiento colombiano tan pronto como consiga dominar la rebelión en el istmo.

En Venezuela

Comunican de Willemstadt que las tropas venezolanas han rechazado a los insurrectos que intentaban apoderarse de Taguay.

El viaje del rey de Italia

«El toast» de Víctor Manuel.

Roma 30.—La mayor parte de los periódicos de Roma comentan el «toast» del Emperador de Alemania en Berlín, en términos que revelan inmejorable impresión.

Las personas que forman la corte de Víctor Manuel en su viaje, dicen que la redacción de su discurso fué muy laboriosa. Después de escribir y aprobar la primera minuta, se halló que daba una respuesta demasiado reservada a las palabras calurosas y entusiastas del Emperador.

Fué necesario presentar al rey muchos borradores hasta encontrar el texto definitivo.

Revista de los cuerpos de la guardia.

Berlin 30.—Esta mañana se ha verificado la revista otoñal de los cuerpos de la guardia.

Hacia un tiempo hermosísimo.

El Emperador, la Emperatriz y el rey de Italia presenciaron la revista.

La población se apiñaba en las calles al paso de los soberanos.

NOTAS DE UN CURIOSO

Encuadraciones en piel humana.

A propósito de la Exposición de encuadraciones que M. Formentin organiza actualmente en el Museo Galliera, de París, la «Gazette Médicale» se ocupa de las encuadraciones de libros en piel humana que, afortunadamente, son poco numerosas, aunque existen algunas.

En 1779 parece ser que un médico inglés, John Hunter, entabló un proceso contra un encuadrador porque a todo trance quería encuadrar con piel humana un «Tratado de enfermedades de la piel». A decir verdad, en ningún libro estaría mejor aplicada tan extravagante encuadración.

En nuestros días, un doctor—cuyo nombre oculta el periódico francés, de donde tomamos estas noticias—ha hecho encuadrar con la misma «pasta» una sabia obra de Medicina legal.

Habla también de otros dos volúmenes análogos que poseen el senador francés M. Deandréis y el astrónomo Flammarion.

El senador niega en absoluto que posea libro semejante; pero un amigo suyo, persistiendo en creer la leyenda, nos ha dicho:

«Si el distinguido representante de l'Herault no quiere declarar que posee semejante tesoro, es porque teme la curiosidad de los numerosos bibliófilos que son sus colegas en el Luxembourg. «Sabe que los libros que se prestan no suelen devolverse.»

En cuanto a la piel humana que encuadrerna el libro de M. Camilo Flammarion, parece ser que tiene una historia muy conocida. «La Gazette Médicale» la refiere en estos términos:

«Una condesa física, adepta a la idea de la pluralidad de los mundos, legó a M. Flammarion la piel de sus hombros para que encuadrernase con ella el primer ejemplar de la primera obra que, después de su muerte, publicase el célebre astrónomo. La obra agraciada resultó ser «Les Terres du Ciel», y el volumen se encontraba en 1898 en la biblioteca del Observatorio de Juvisy.»

La vuelta al mundo como negocio

Un periódico extranjero se ocupa de cierto andarín que había apostado dar la vuelta al mundo en veinte meses, sin llevar otro capital que 25 céntimos que le dió el almirante Dewey, y regresar con 10.000 francos en dinero ó en diamantes.

El intrépido viajero es—y cómo no—un norteamericano llamado Verno Churchill. Durante todo el tiempo que durase su viaje debía gastar a razón de 30 francos diarios; y Verno, dibujando para los periódicos y haciendo retratos, tan bien ha salido de su empresa que, según el periódico de donde tomamos la noticia, ha podido, no solamente viajar a lo grande, sino cumplir con facilidad todas las condiciones de su apuesta.

Partiendo de Nueva York, atravesó sucesivamente América, el Pacífico, el Japón, la Manchuria, Rusia, Atonanía y Holanda.

Durante la travesía del Japón a la China, su barco naufragó, y solo por milagro pudo escapar de la muerte.

A pesar de esto, el atrevido viajero acaba de realizar su última etapa, y en breve se hallará en el término de su viaje. Se ha embarcado en Liverpool con rumbo a Nueva York a bordo del «Majestic».

A nadie se le había ocurrido hasta ahora que el dar la vuelta al mundo constituyese un negocio explotable.

Lluvias de tinta.—El temporal.

El temporal que estos días ha castigado a Madrid, no sólo ha producido aquí sus efectos; en el extranjero se ha dejado sentir con mayor intensidad.

La prensa de París da cuenta de una lluvia de tinta caída en las inmediaciones de la capital francesa, al mismo tiempo que en casi toda la Europa Central se desarrollaban formidables borrascas.

Un redactor de «Le Gaulois» interrogó con este motivo a cierto distinguido astrónomo:

—Este tiempo—contestó el astrónomo—desconcerta todas nuestras previsiones. No somos ni pretendemos ser profetas; pero tenemos la inocente vanidad de confiar en nuestros instrumentos de precisión. Ahora el barómetro marca 760 mm. y una ligérrima depresión experimentada no podía hacer prever una borrasca tan violenta, acompañada, además, de ciertos fenómenos.

Respecto a las lluvias de tintas, el astrónomo manifestó que, aunque muy extraño, habíase observado ese fenómeno en 1819 en Montreal, en 1840 en Irlanda y en 1881 en Francia, aparte de otras ocasiones.

—Esas lluvias—añadió—tienen una explicación análoga a la de las lluvias de azufre, de sangre y de animalillos, como hormigas, ranas, peces, sapos y hasta una de pequeñas tortugas que cayó en 1885 en Raleigh, en la Carolina del Sur. Los animales ó el polvo de color, ya sea rojo ó negro, son arrastrados por el viento ó por trombas, y caen luego, en forma de lluvia, sobre nuestras cabezas.

Las lluvias de tinta, por ejemplo, se deben a las partículas de carbón de las humaredas flotantes en la atmósfera, ó bien a una abundante emisión de esporos negros de cierta criptógama. Sus causas, por consiguiente, no pueden ser más naturales.

Por último, respecto al temporal, sólo afirmó el astrónomo que, sin poder asegurar nada, tenía la íntima persuasión de que aún tendríamos hermosos días en el mes de Septiembre.

No creemos que con anuncio tan poco aventurado peligre la reputación del astrónomo de referencia.

EL SHAH DE PERSIA

El huésped a quien Francia agasaja actualmente es el Shah de Persia, que llegó a París el martes último. Am cuando hoy son ya sabidos muchos detalles de su vida, por tratarse de un personaje tan conocido, creemos de interés publicar algunos pormenores acerca del mismo.

Los Shahs gozan del privilegio de designar a sus sucesores, y Muzaffr-ed-Din, que es el que ocupa el trono de Persia, fué nombrado por su padre Nasr-ed-Din, a pesar de ser hijo segundo y no el mayor, y fué por que este último, Zill-Sultan, hoy gobernador general de Ispahan, no era de sangre real por parte de su madre.

A la muerte del último Shah, que pereció asesinado, Muzaffr-ed-Din ascendió tranquilamente, en 1896, al trono de Persia, y Jerjes, llegando a ser el rey de los reyes; la sombra de Dios; el centro del universo; tan alto como el planeta Saturno; pozo de ciencia; sendero del cielo; sublime soberano; cuyo estandarte es el Sol; monarca de ejércitos tan numerosos como las estrellas. Estos son los títulos de un Shah de Persia.

Es supremo autócrata, y dispone con absoluta autoridad de las vidas y haciendas de sus súbditos.

En los seis años que reina ha realizado numerosas reformas en sus Estados; ha colocado las aduanas bajo la inmediata vigilancia del gobierno; alentado la adopción de las ideas del Occidente; establecido la libertad de enseñanza; de la prensa y de asociación; mandado construir carreteras y caminos de hierro; en una palabra, ha hecho cuanto es posible para desenvolver el comercio y la industria persa.

Antiguamente, todos los cargos oficiales se vendían públicamente; Muzaffr-ed-Din ha puesto fin a tan odioso tráfico y práctica. Es también muy benigno y muy espléndido.

En cierta ocasión, paseando por los jardines públicos de Contrexeville, una muchachita le ofreció una modesta flor; el Shah la tomó, y en pago la entregó un magnífico diamante. En otra, abonó a un dentista indíamante un millón de francos; su subdota glés mil libras esterlinas por extraerle una muela. Ha concedido sumas considerables para fines caritativos, lo mismo a sus súbditos mahometanos que cristianos; su hábito es mucho más reducido que los de sus antecesores, algunos de los cuales tenían hasta 1.720 mujeres.

Sus visitas a Europa no son meramente de recreo, sino para estudiar «de visu» los adelantos de la civilización, con objeto de introducirlos en Persia.

Muzaffr-ed-Din cumplirá en breve cuarenta y cinco años; es de buena figura, aunque de constitución enfermiza; de facciones pronunciadas y con descomunes mostachos; muy aficionado a la escopeta, fotografía, telegrafo, ciclismo, caballo, viajar en rápidos automóviles, y a cuanto se relaciona con la mecánica, las ciencias y las artes.

Entre otras valiosísimas joyas, posee un

globo terráqueo, hecho con 75 libras de oro puro y tachonado con 51.386 piedras preciosas. Persia está representada con turquesas, Inglaterra con diamantes, la India con amatistas, Africa con rubíes, y los mares con esmeraldas. Esta magnífica esfera está valorada en 23.750.000 pesetas. El trono de Persia es una maravillosa obra de arte, tasada en 5.000.000 de libras, ó sean 125 millones de pesetas.

DE BARCELONA

Inauguración de un tranvía.

Barcelona 30.—Hoy ha sido inaugurada la tracción eléctrica en el tranvía de San Andrés de Palomar, en sustitución de la tracción a vapor.

De pronto se escapó de la cochera un carruaje sin conductor, y recorriendo velozmente la línea se estrelló contra una casa de la barriada de la Sagrera, causando en ella algunos daños.

Afortunadamente no ocurrieron desgracias personales.

En el acto de la inauguración se pronunciaron discursos en honor de la madre patria.

El general Bargés

Ha regresado el general Bargés, que ha sido visitado por el Sr. Manzano, con quien ha celebrado una larga conferencia en la Capitanía.

Se dice que mañana se reunirá la Junta de autoridades para discutir el informe pedido por el Gobierno.

El general Bargés se propone volver a Villanueva para prolongar algunos días más el verano, marchando el martes ó el miércoles.

Incendio de un registro eléctrico.

En la plaza de Palacio se ha producido esta noche una fuerte alarma entre el público que transitaba por aquel sitio.

De una caja de registro eléctrico de la Compañía inglesa de tranvías que hay frente al Gobierno, empezaron a salir grandes llamas, que pronto se comunicaron al kiosco de un betunero próximo.

Como muchos tenían una explosión, ha habido sustos y carreras, que por fortuna solo duraron el corto plazo en que tardó en sofocarse el incendio.

El manicomio de San Baudilio.

La Junta de Sanidad ha conminado con multa de 500 pesetas al director del manicomio de San Baudilio, si en el término de tres días no se cumplen las disposiciones que en su visita tomó el gobernador.

Abrasados vivos

Comunican de Reus que en el pueblo de Alcover ha ocurrido una terrible desgracia. El conserje del Casino de aquella población estaba arreglando unos quinqués de petróleo, teniendo a su lado a un hijo suyo de tres años, cuando se incendió el líquido en cuestión, comunicándose el fuego a los vestidos de ambos, con tan mala fortuna, que padre é hijo perecieron abrasados.

Los catalanistas

La Liga Regionalista, a propuesta del diputado Sr. Ruisñol, ha acordado que los catalanistas apoyen con todas sus fuerzas en las elecciones para el nombramiento de un senador por la Sociedad Económica al candidato doctor Bertrán Amat, derrotado en las últimas elecciones para el cargo de senador por la Universidad.

Incidentes en las fiestas de Sitges

Comunican de Sitges que, con motivo de la fiesta mayor de aquella villa, fué izada la bandera catalana en los balcones del Centro catalanista.

A la intimación del cabo de la Guardia civil allí acantonada, ordenando que se «colore» una bandera española al lado de la catalanista, fué ésta retirada, alegando que en el local de la Sociedad no había ninguna bandera española disponible.

El arsenal de la Carraca

El exministro de Marina, Sr. Auñón, que ha acompañado en sus gestiones a la comisión de San Fernando, manifestó ayer que, con el crédito concedido se habilitará el «Alfonso XII» para escuela de guardias marinas, a cuyo efecto se pondrá una de las máquinas del «Alfonso XIII» en sustitución de la que tiene, por ser ésta bastante antigua, y en lugar del artillado que suelen llevar los buques de guerra, se colocará un cañón de cada uno de los sistemas más modernos, a fin de que los guardias marinas puedan estudiar los últimos adelantos de la artillería.

También se harán algunas obras de dragas y aljibes.

Añadió que con el citado crédito y algún dinero que sobró de la construcción del «Cataluña», se podrá dar trabajo a los obreros hasta fin de año.

Después se empezará la construcción de buques nuevos en todos los arsenales, por que para entonces probablemente estará ya aprobada la ley de construcción de la escuadra.

La comisión de San Fernando obsequió anoche con un banquete en Lhardy a los representantes en Cortes de aquella provincia y al señor ministro de Marina.

La comisión lleva en su poder la real orden del ministro de Marina, disponiendo que no sean despedidos los obreros de la mastranza, interin se les busca nueva ocupación.

La legislación común

EN MELILLA

Por la Presidencia del Consejo de ministros se ha remitido al ministerio de la Guerra una exposición de los habitantes de Melilla pidiendo al Gobierno que se les ponga al amparo de la legislación civil común.

La petición, que ya se ha formulado en varias ocasiones, que se nada se hubiera acordado por parte de los Gobiernos, se resolverá ahora.

Congreso socialista de Gijón Segunda sesión

Gijón 30.—A las nueve y media de la mañana da comienzo la segunda sesión del Congreso socialista.

Se discuten varias proposiciones relativas a la organización general del partido obrero, propuestas por el Comité nacional y por distintas agrupaciones.

Queda, en virtud de ellas, acordado que cada agrupación debe constar de 10 individuos como mínimo, y que todo afiliado que lleva tres meses en una localidad no pueda pertenecer a una agrupación establecida fuera de ella.

El representante de Palencia retira la onmienda presentada por dicha agrupación, y que el delegado de la Coruña hace cuya, pidiendo que sean expulsados del partido cuantos obreros falten en cuestiones electorales, sin que pueda alegarse en favor de ellos la exigencia de ignorancia.

Es combatida por Pablo Iglesias, quien disculpa con enérgicas frases los errores de los obreros y su conducta con el partido, estimando que son irresponsables cuando no bren con malicia.

El Congreso rechaza la enmienda.

Tercera sesión

A las tres de la tarde empieza la tercera sesión.

Es aprobado el art. 19, en el cual se obliga a las colectividades del partido a tomar parte en cuantas elecciones generales se verifiquen.

También se aprueba el art. 20, disponiendo que los candidatos para concejales, diputados provinciales y a Cortes, serán designados por todos los afiliados de la circunscripción.

Después de aclarar Pablo Iglesias varios conceptos relativos al sufragio, a la gestión de la intervención del partido, quedan aprobados los artículos hasta el 29 inclusive, con varias adiciones y enmiendas indicadas en la convocatoria.

Los libertarios

Los anarquistas han publicado hoy un Manifiesto en el que se contienen violentos ataques al Congreso socialista, y especialmente a Pablo Iglesias y demás individuos caracterizados del partido.

Al final del referido documento se convoca a los libertarios para que asistan a una reunión de protesta contra los ataques de que han sido objeto en la sesión inaugural del Congreso.

El acto se celebrará en el mismo teatro Jovellanos.

La «Nautilus»

Bilbao 30.—Cumplimentando órdenes del ministro de Marina, hoy ha zarpado de este puerto, con rumbo al Ferrol, la corbeta «Nautilus».

Ha salido para evitar que sufran retraso en sus exámenes de fin de año los guardias marinas, de los que ninguno ha transbordado al «Pelayo».

EL SR. PORTAS Y LOS OFICIALES DE ALCALÁ

«El Imparcial» publica hoy el siguiente telegrama de Alcalá:

Alcalá de Henares 30.—Enterados los jefes y oficiales de la guarnición de que regresaba ayer a Madrid el Sr. Portas, acudieron anoche a la estación a recibirle, no llegando, sin embargo, hasta esta mañana.

El Sr. Portas, correspondiendo al acto de deferencia de los militares, invitó a éstos a tomar café hoy, a las dos de la tarde, en el establecimiento de Ibarra.

Allí han acudido el general San Martín, el coronel Chacón, muchos jefes y oficiales de los cuerpos de la guarnición y el dignísimo juez municipal D. Luis Morcillo.

Cable a Fernando Poo

La «Gaceta» publica el anuncio y pliego de condiciones de la subasta para la construcción y tendido de un cable telegráfico submarino entre Santa Isabel de Fernando Poo y King Bell-Town, en el Kamerun.

El tipo de la subasta es de 84.000 pesetas por cada milla de cable.

Las proposiciones se presentarán en pliego cerrado en la Dirección general de Correos, en término de treinta días.

LA FÁBRICA DE ESPEJOS DEL SR. PARAÍSO

Zaragoza 30.—Ha quedado extinguido el fuego de la fábrica propiedad del Sr. Paraíso.

Muy entrada la mañana ha podido dominarse el incendio, merced al acertado aislamiento que se hizo del cuerpo del edificio presa de las llamas.

Han quedado convertidos en escombros y cenizas los talleres de carpintería, platero, dorado, talla y almacenes de dragas de madera, de los cuales había 30 toneladas de existencias.

El que se ha salvado completamente es el almacén donde se depositan las obras terminadas.

Entre las lunas destruidas hay cuatro cuyo valor es de 1.000 pesetas cada una.

Aunque la fábrica está asegurada, los perjuicios serán cuantiosos, pues sólo la suspensión forzosa de los trabajos ordinarios representa una gran pérdida.

Se hacen merecidos elogios de los auxilios prestados por las fuerzas de la guarnición.

Al lugar del suceso concurrieron el capitán general, los gobernadores civil y militar y otras autoridades.

Los daños producidos por el siniestro se calculan en 40.000 duros.

Ignórase cómo se produjo el incendio.

LA SEÑORITA TRAPASSO

El entierro

Se ha verificado esta mañana a las once la conducción del cadáver de la desgraciada tiple señorita Elvira Trapasso, de cuyo suicidio dimos cuenta oportunamente, desde el Depósito judicial al cementerio de Nuestra Señora de la Almudena.

Iba el cadáver encerrado en una caja blanca, que ostentaba una gasa negra y unas palmas; llevábalo un coche blanco, arrastrado por seis caballos, con ornamentos blancos también.

Al pasar por delante de la puerta principal de los Jardines, la orquesta de estos tocó la «Marcha fúnebre» de Chopin; y una comisión de artistas depositó en el coche fúnebre una corona dedicada a la señorita Trapasso por sus compañeros. La empresa la dedicó otra corona y una tercera D. Juan Raio.

Colocáronse en la presidencia del duelo las distinguidas artistas señoritas Chelotti, Longhi y Gassuli. Iban además, entre otras muchas personas, el Sr. Leiva y la mayor parte de los empleados del teatro, represen-

tando a la empresa; el director de la orquesta, Sr. Vallini; los Sres. Orelli, Villalta, Cabello y casi todos los artistas de ambos sexos de la compañía de los Jardines, a pie.

Buen número de curiosos presenciaba el paso del fúnebre cortejo desde la calle de Alcalá y la plaza de Castelar, viéndose además bastante gente en los balcones.

En la puerta del restaurant del Buen Retiro estaba colocada la banda del regimiento de Wad-Ras, que tocó otra marcha fúnebre.

El duelo fué a pie hasta la plaza de la Independencia, ocupando allí los coches para acompañar al cadáver al cementerio.

Descanse en paz la desgraciada artista.

TEATROS

Parish.—Inauguración de la temporada

Con la conocida obra lírica «Marina» se verificó anoche la inauguración de la primera temporada en el teatro de la plaza del Rey.

De los méritos de la hermosa partitura del maestro Arrieta nada nuevo podemos decir, pues ya son sobradamente conocidos del público.

La señorita doña Pilar Pérez estuvo bastante acertada en el papel de la protagonista, obteniendo muchos aplausos.

El tenor Sr. Ubeda, cumplió discretamente su cometido, siendo aplaudido, sobre todo, en algunas notas ecstáticas.

También obtuvo muchos aplausos el barítono Sr. García.

El teatro estaba tan lleno, que hubo varios altercados y alborotos, a causa de lo apañada que tenía que estar la concurrencia.

Muchas personas se quedaron sin poder entrar a ver la función por falta de billetes.

Los revendedores abusaron de lo lindo del interés del público por ver la representación.

Cómico.—Inauguración de la temporada.

Con cuatro obras de repertorio y cuatro llenos abrió anoche sus puertas de nuevo el teatro de la calle de Capellanes.

La compañía es la misma que actuó en la temporada anterior, salvo contadas excepciones.

La señorita Prado, que trabajó en las tres últimas funciones, estuvo muy bien, tanto en el papel cómico de «La señora capitana» como en el dramático de «La trapería», obteniendo muchos aplausos y varias llamadas a escena.

También obtuvo muchos aplausos el señor Chicote.

El Sr. Ripoll, que ha entrado a formar parte de la compañía, interpretó sus papeles con mucho acierto.

También merece especial mención la señorita Franco, que se mostró tan estudiosa é inteligente como de costumbre.

Jardines del Buen Retiro

La función que a beneficio de los Asilos de San Bernardino se verificó anoche en el teatro de los Jardines, estuvo muy concurrida.

Se cantó la ópera «Los Hugonotes», debutando con la parte de Valentina la hermosa tiple señorita Roldán, la cual fué muy aplaudida y llamada varias veces a escena al final de todos los actos.

Los demás intérpretes estuvieron tan acertados como de costumbre.

La temperatura en el jardín era algo fría. Por esta causa, con la función de hoy domingo, que se representará «La Africana», da la empresa por terminada la actual temporada.

NOTICIAS

Recomendamos la casa de Rubio, para novedades en coronas y flores. Concepción Jerónima, 3, entresuelo. No equivocarse con ninguna otra.

Centro de Instrucción Comercial

En el concurso celebrado en este Centro el día 28 de Agosto para proveer las plazas vacantes, han sido elegidos los profesores siguientes: para instrucción primaria, niñas, señorita Carolina Santos Marrondo; para corte y confección, señorita Concepción Luis Ramón; para escritorio mercantil práctico con dactilografía, D. Federico Carracedo y Burgaz; para corte de sastrería, D. Manuel Lledo y Garrido.

Los que tengan presentados títulos para dicho concurso, pueden pasar a recogerlos todos los días laborables, de nueve a doce de la mañana y de tres a seis de la tarde, a la secretaría de la Sociedad.

El Sr. Sánchez Pérez

Se encuentra enfermo el notable escritor D. Antonio Sánchez Pérez.

Desearnos vivamente su restablecimiento.

La «Gaceta»

El ministro de la Gobernación se propone sacar a concurso el diario oficial la «Gaceta», en condiciones que produzcan un ingreso importante para el Tesoro.

Incendio en Orotava

Dicen de Tenerife, que en el pueblo de Orotava se declaró ayer un violento incendio que destruyó una casa de la calle de Carrera, propiedad de D. Juan Ascacibar, quedando el edificio completamente destruido, estimándose las pérdidas en 65.000 pesetas, sin ocurrir desgracias personales.

El siniestro se cree casual.

Un hecho brutal

Por un amigo nuestro, miembro entusiasta de la «Sociedad Protectora de Animales», hemos tenido conocimiento de un suceso, que aunque ocurrido en Madrid, parece propio del centro de África, y que revela hasta qué punto llega la perversidad de instintos de algunos desgraciados.

Unos salvajes—que no otro nombre merecen—para divertirse, probablemente, rociaron con petróleo el cuerpo de un perro, le amarraron al rabo un cacharro, y después prendieron fuego al pobre animal.

Por fortuna este hecho vergonzoso no ha quedado impune, y los bárbaros han sido castigados con cinco días de prisión.

Estos hechos prueban la necesidad que hay de que por los encargados de educar a la juventud se cuide con especialidad de extirpar los instintos de barbarie tan generalizada, por desgracia, en numerosas clases de nuestro país, inculcando en ellas sentimientos civilizadores.

Los panecillos de San Juan de Dios

Los dos panecillos, procedentes del Hospital de San Juan de Dios, que hace unos días fueron remitidos para su examen al Laboratorio Provincial, en virtud de una denuncia formulada por el diputado provincial Sr. Cembrano ante el gobernador civil, han sido devueltos por el mencionado Laboratorio con el correspondiente dictamen.

Dícese en éste que la harina empleada en la fabricación de los panecillos no reúne las condiciones exigidas al contratista.

La «ermesse» de Chamberlain

En la «ermesse» celebrada en Chamberlain

se han recaudado 4.000 pesetas, cuya distribución ha sido la siguiente:

Dos mil bonos en especie entre los pobres del barrio, mil al Asilo de Santa Cristina y mil en ropas y efectos para las Casas de Socorro del distrito del Hospicio.

Registros vacantes

Están vacantes los Registros de la propiedad de Torrelavega, Campillos, Lucena, Negreira, Cervora del Río Alhama, Ayora, Sacedón, Puerto del Arceife, Cañete, Barco de Avila, Bando, Roa, Sedano, Estepona y Grandas de Salime.

Fallecimiento

Ha fallecido en Sevilla D. Eusebio Frutos Salazar, ingeniero jefe del cuerpo de Geógrafos y del Centro Topográfico de la provincia de Sevilla.

Mudanzas por los balcones

Varios propietarios de esta corte proyectan solicitar autorización para colocar en las fachadas de sus casas soportes destinados a la colocación de garrafas que permitan efectuar las mudanzas por los balcones de los pisos, evitando los inconvenientes y perjuicios de las mudanzas actuales por los portales y escaleras.

El coronel Urzúa

Se ha dispuesto que el coronel de ingenieros D. Luis Urzúa y Cuesta desempeñe, además de su destino en el ministerio, el cargo de comandante exento de ingenieros de Buena Vista.

El Sr. Dicenta

Ha regresado a Madrid, de su excursión a Canarias, el aplaudido autor dramático don Joaquín Dicenta.

Escritanías vacantes

En el territorio de la Audiencia de Zaragoza se hallan vacantes las escritanías de actuaciones siguientes:

En el juzgado de primera instancia de Borja, de categoría de ascenso, la vacante por traslado de D. Valeriano Santos.

En los de Híjar y Benabarre, de entrada, las vacantes por renuncia de D. José Kres y D. José Gaspar.

EDICIÓN DE LA NOCHE

DON FEDERICO RUBIO

El ilustre y sabio cirujano D. Federico Rubio y Gali, ha fallecido repentinamente esta mañana en Madrid, en su domicilio de la calle del Barquillo, núm. 26, a consecuencia de una angina de pecho.

Su muerte constituye una de las pérdidas más importantes que en nuestro país han tenido las ciencias médicas en los últimos años.

Dotado de una inteligencia clarísima, de una voluntad firme y decidida para el trabajo y con un entusiasmo extraordinario por la cirugía, D. Federico Rubio ocupaba desde hace mucho tiempo lugar preeminente como operador de relevante mérito. Su nombre era respetado y querido en España y en el extranjero, y sus trabajos eran siempre estudiados por los médicos más notables.

El eminente cirujano tomó también parte activa en las luchas políticas que produjeron la revolución de Septiembre, distinguiéndose mucho por sus dotes de talento y circunspección en los elevados puestos que le confió el gobierno republicano.

Desde la Restauración se retiró de la política, dedicándose por completo a la ciencia.

Aun cuando desde la primavera última se sentía algo delicado, y desde entonces había perdido un poco vigor físico, nada hacía temer una muerte tan rápida. Ayer mismo hizo la vida de costumbre, dando un largo paseo a pie por la tarde.

Esta mañana, entre siete y siete y media, poco después de levantarse, se sintió repentinamente enfermo, de tal modo, que apenas pudo pronunciar ninguna palabra, y cuando acudió su hija, lo encontró ya agonizando.

Para disponer cuanto se refiera a su entierro, se aguarda a su hijo político y a sus nietos, a quienes se ha telegrafado para que regresen en seguida a Madrid.

D. Federico Rubio ha dejado dispuesto que se le entierre en recinto sagrado; que no se le tributen honores ni se pase su cadáver por delante de las corporaciones científicas; que su cuerpo, envuelto tan sólo en una sábana, sea encerrado en una modesta caja, y que en su sepultura no se ponga inscripción de ninguna clase.

El ministro de la Gobernación, inspirándose en los deseos del Gobierno de tributar la mayor distinción a la memoria de tan insigne patriota, y teniendo en cuenta que el doctor Rubio ha dejado dispuesto que se le entierre en recinto sagrado, ha dictado hoy mismo una real orden autorizando la inhumación de su cadáver en la capilla del Instituto de Cirujía de su nombre, establecido en la Moncloa.

D. Federico Rubio y Gali nació en el Puerto de Santa María (Cádiz) el 7 de Agosto de 1827. En su ciudad natal hizo los primeros estudios, trasladándose después a Cádiz é ingresando en el Colegio de San Pedro y San Agustín, donde cursó la segunda enseñanza. Terminada ésta, se matriculó en la Facultad de Medicina de dicha capital, donde cursó y concluyó la carrera.

De estudiante se distinguió por sus conocimientos médicos y por la habilidad con que manejaba en la sala de disección el bisturí. Su destreza y su notable disposición en los trabajos anatómicos, hicieron que el Claustro de la facultad de Medicina de Cádiz le nombrara ayudante director.

Poco después de acabar su carrera, hizo oposición a la plaza de primer cirujano del Hospital Central de Sevilla, no obteniéndola, a pesar de sus brillantes ejercicios, por sus ideas avanzadas.

Establecido en la capital de Andalucía, logró a los pocos meses reunir una numerosa y distinguida clientela, desempeñando por aquel entonces diferentes cátedras en una Escuela libre de Medicina.

Triunfante la revolución de Septiembre, el doctor Rubio se estableció en Madrid, donde se dio a conocer, consiguiendo en escaso tiempo ser popular entre todas las clases sociales, por las difíciles y brillantes operaciones quirúrgicas que realizó con feliz éxito.

Los triunfos que alcanzó hasta en sus últimos días como médico-cirujano son innumerables, pudiendo decirse que hasta hoy, así en España como en el extranjero, gozaba fama de ser uno de los mejores médicos de Europa.

Fue el primero que en España efectuó la operación de la ovariectomía, y el que más veces la ha practicado, siempre con éxito satisfactorio. También ha verificado con los mismos felices resultados la operación cesárea y la extirpación de las parótidas en estado canceroso.

En esta corte, apenas se estableció, abrió un curso de Histología, fundando más tarde

El delegado del distrito de la Latina, señor Almería, ha detenido a cinco sujetos, presuntos autores de los continuos robos de objetos en una mercería propiedad de don Constantino Rodríguez.

Gobernadores

Anoche salió para Málaga el gobernador de aquella provincia, Sr. López Ballesteros.

Por la tarde estuvo en el ministerio de la Gobernación, despidiéndose de los señores Moret y Quiroga Ballesteros.

Ha llegado a Madrid el nuevo gobernador de Canarias, Sr. Sáenz Marquina, que en breve saldrá para su destino.

Atropello

Por un coche particular fué atropellado anoche, a las diez, el niño de cinco años José Colomer.

El vehículo pasó por encima del cuerpo del infeliz, produciéndole heridas graves.

El suceso ocurrió en la calle de las Dos Hermanas.

El cochero prestó declaración ante el juez de guardia.

La policía en un Circulo

Anoche se aglomeró el público en la calle de la Montera, comentando la entrada de la policía especial del Gobierno civil en un Circulo establecido en dicho lugar.

Parco que esa visita dió lugar a disgustos entre la policía y algunos individuos que se hallaban en el local.

Después acudió el delegado del distrito de Buena Vista.

depósitos en efectivo han tenido poca variación.

La cuenta corriente de efectivo del Tesoro importa 31 millones, y el oro del Tesoro por reservas de contribuciones y por ingresos de Aduanas, suma poco más de millón y medio.

Sigue sin aplicar el metálico del último empréstito.

La bandera española

(Telegrama oficial)

Tarazona 30 (10 noche).—Gobernador a ministro:

El hecho ocurrido en la playa de San Salvador resulta que en la noche del 13 desapareció una pequeña bandera de colores nacionales que el Sr. Sangüesa tenía izada en una barraca para tomar baños, apareciendo el asta rota y marcadas sobre la arena estas palabras: «Restos bandera española.» Habiendo dos días después desaparecido igualmente otra bandera catalana que existía sobre la barraca del Sr. Sol, levantó otra de igual clase el Sr. Serra, secretario del Ayuntamiento de Vendrell, y Sol otras cuatro, una en cada ángulo de la misma barraca de la cual desapareció la anteriormente puesta.

Denunciado por el Sr. Sangüesa el hecho, se instruye sumario, llegando ayer el juez militar que instruye a su vez diligencias, siendo detenidos los Sres. Sol, Serra y otros dos.

El alcalde asegura haber ignorado el hecho hasta que supo la instrucción del sumario, añadiendo que el suceso carece de importancia, atribuyéndose por todo el vecindario a una broma del Sr. Sangüesa, que es un empleado jubilado por trastorno mental.

La prensa dió al hecho una significación que no tiene.

Discurso de Chamberlain

Vindicación del ejército inglés.

Londres 31.—Anoche pronunció un discurso en Birmingham el ministro de Colonias Sr. Chamberlain.

Declaró que los voluntarios que han hecho la guerra en el Transvaal han dejado bastante que desear, sufriendo deficientemente al ejército regular.

Afirmó, respecto de las que estima calumnias lanzadas por algunos periódicos europeos contra las tropas inglesas, que jamás ejército alguno se ha mostrado más humanitario y generoso con los vencidos que el de la Gran Bretaña en la Africa del Sur.—Fabra.

La revolución de Haití

Washington 31.—Un despacho del ministro americano en Puerto Príncipe, recibido anoche, dice que se ha librado un refuerto combate en las proximidades de Cabo Haitiano entre las tropas del general Nord y las fuerzas del general Jumeau.

Añade el telegrama que uno y otro bando han tenido grandes pérdidas.

La ciudad de Marmelado ha quedado destruida.—Fabra.

Los franceses en Africa

Sangriento combate

Paris 31.—En el ministerio de Marina se ha recibido la noche última un despacho del comisario general de Francia en el Congo diciendo que mil tuaregs, mandados por Mohamed Barani, atacaron la ciudad de Birabali, cerca del lago Tchad.

La guarnición rechazó valerosamente al enemigo, causándole cien muertos.

Las tropas francesas no tuvieron ninguna baja.

La tranquilidad ha quedado restablecida.—Fabra.

El pimienta molido

El presidente de los hacendados de Orihuela, D. Antonio Perceoto, telegrafía al ministro de la Gobernación defendiendo, en nombre de dicha agrupación, la pureza del pimienta molido.

Ciudad incendiada

Paris 31.—Telegrafían de Constantinopla que la ciudad Afium Karahissar, importante centro comercial de la Anatolia, ha quedado casi destruida a consecuencia de un terrible incendio que duró treinta y dos horas.

Las pérdidas son considerables.—Fabra.

Las maniobras militares en Francia

Tolosa 31.—Han comenzado las grandes maniobras militares.

Probablemente el 10 de Septiembre próximo se verificará una revista militar en honor del Príncipe de Asturias.—Fabra.

San Sebastián

Nombramientos militares.—Concesión del Toisón al Shah de Persia.—El Príncipe de Asturias.

San Sebastián 31.—El Rey ha firmado los siguientes decretos:

Concediendo el Toisón de oro al Shah de Persia; disponiendo ese en su cargo de director general de Carabineros, D. José Coello por pase a la reserva, y nombrando al teniente general D. Federico Ochoando, que lo es de la Guardia civil, para reemplazarle; para la inspección de la Guardia civil es nombrado D. Luis Pando, presidente de sección de la Junta Consultiva de Guerra, y para ésta resulta el general D. Basilio Augusti.

Para entregar el Toisón al Shah de Persia ha sido nombrada una misión extraordinaria, compuesta de los Sres. Pérez Caballero y el coronel San Cristóbal.

El Príncipe de Asturias saldrá mañana a las ocho para Francia.

El gobierno francés pondrá a su disposición un tren especial desde Hendaya.—Fabra.

El Congreso socialista

Gijón 31 (120 t.)—Urgente.—El Congreso socialista ha aprobado la gestión económica del comité nacional.

Ha desautorizado el acuerdo de la agrupación de Barcelona, que había expulsado a los socialistas Martín Rodríguez y José Ferrández.

Ha aprobado también la conducta de 25 concejales pertenecientes a la agrupación

socialista, condenando sólo al bilbaino Jose Aldao, cuya expulsión del partido ha confirmado.—Fabra.

HUELGA EN GIJÓN

Gijón 31 (320 m.).—Las tres cuartas partes de los obreros que trabajan en el Alto Horno de la fábrica de aceros, se han declarado en huelga. Piden aumento de jornal.

REGRESO DEL REY DE ITALIA

Wildpark 31.—El rey de Italia ha salido en la mañana de hoy de esta población, habiendo sido despedido con gran cordialidad por el Emperador. Los soberanos se abrazaron repetidamente en el momento de la separación.

La prensa austriaca

París 31.—La prensa austriaca se ocupa con elogio de la entrevista del Emperador de Alemania y el rey de Italia. Nunca, según la mayor parte de dichos periódicos, se ha señalado tanto la unión de Rusia con los Estados de la Triple alianza. La paz europea está más garantida que nunca y los intereses comerciales habrán de beneficiarse notoriamente con verdadera satisfacción del Imperio austro-húngaro.—Fabra.

CONTRA EL TRATADO HISPANO-PORTUGUÉS

Badajoz 31 (2 t.).—Proyéctase celebrar una gran manifestación, á la que concurrirán nutridas representaciones del comercio, la industria y la agricultura, con objeto de protestar de la continuación del Tratado Hispano-portugués, cuya denuncia para ello vence el día 5 de Septiembre.

Censúrase la pasividad del Gobierno, por no haber resuelto ya esta cuestión que afecta á cuantiosos intereses de varias regiones de España.—Mencheta.

Desgracias en una plaza

Hundimiento de un tendido. — Muchos heridos. — Corrida suspendida

Córdoba 31 (230 tarde).—En el pueblo de Hinojosa del Duque, mientras se celebraba una corrida de toros, se hundió un tendido, resultando muchos heridos y contusos.

Machaquito mató al toro que se lidiaba cuando ocurrió el hundimiento, sin preparación alguna, á fin de evitar más desgracias.

El resto de la corrida fué suspendida.—Mencheta.

Los impuestos en China

París 30.—Recibido el 31.—Un despacho de Pekín anuncia que se ha publicado hoy un edicto imperial suprimiendo en todo el Imperio las oficinas encargadas de percibir los impuestos directos.

La prolongación de la calle de Preciados

La «Gaceta» publica hoy un aviso del Ayuntamiento de Madrid, anunciando hallarse expuestas en la secretaría del mismo las relaciones de los individuos que han de ser incluidos en el sorteo para la elección del Jurado que ha de entender en el expediente de reforma de la calle de Preciados, con objeto de que los interesados puedan formular sus reclamaciones.

Dicho Jurado especial entenderá en las tasaciones de fincas é indemnizaciones á arrendatarios, comerciantes é industriales.

Acuerdo discutido

Pamplona 31 (115 tarde).—La Diputación local, en sesión extraordinaria, ha acordado aplazar indefinidamente la cobranza del impuesto sobre los vinos, licores y otros géneros procedentes de Navarra, contra cuyo acuerdo se formularan

reclamaciones dentro y fuera de la provincia.—Mencheta.

Vapores correos

Puerto Rico 30.—Ha salido para la Habana el vapor correo Buenos Aires, de la Compañía Transatlántica.

Cádiz 31.—Hoy domingo á las nueve y media de la mañana ha llegado á este puerto sin novedad el vapor correo «Alfonso XIII», de la Compañía Transatlántica, procedente de Centro América.

La huelga de Florencia

Florencia 31.—La huelga obrera tiende á generalizarse.

Hoy no han acudido al trabajo gran número de operarios y empleados de los tranvías. Circulan escasos carruajes de este género.

Patrullas de fuerza armada recorren la población, que va á ser ocupada militarmente.

Las autoridades han operado gran número de detenciones.—Fabra.

TERRIBLE DESGRACIA

Un tranvía volcado. — Un muerto y 13 heridos.

Esta tarde á las seis menos veinte ha ocurrido una terrible desgracia en el Prado, frente á la fuente de Neptuno.

Al subir un tranvía de los llamados «cangrejos» la pendiente de la Carrera, llevando á remolque una jardinera abarrotada de gentío, al llegar cerca de las agujas se desenganchó la jardinera, descendiendo cuesta abajo con vertiginosa velocidad, sin que pudieran contenerla los esfuerzos del conductor que inútilmente pretendía dar freno.

Al llegar á la curva que hay junto á la fuente de Neptuno, descarriló, chocando con la fuente y volcando á consecuencia del terrible golpe.

Todos los viajeros, en número de unos cuarenta, fueron arrojados en terrible confusión, y muchos de ellos cogidos debajo del mismo coche.

Produjose un pánico indescribible; en el primer momento ninguno de los viajeros se daba cuenta de lo que le sucedía; sólo se oían gritos de dolor y de socorro, al mismo tiempo que en el numeroso público que por allí transitaba se producía un movimiento de espanto.

Cuantas personas presenciaron la catástrofe, apresuráronse á auxiliar á los viajeros. Lo primero que hicieron fué levantar la jardinera, para sacar á los que debajo se encontraban.

El espectáculo que se ofreció era verdaderamente horrible. Una mujer estaba con la cabeza completamente destrozada, y otros pasajeros, cubiertos de sangre, que manaba de las diferentes heridas que habían sufrido.

Inmediatamente se organizó un servicio de socorro, conduciéndose primero á los heridos más graves á la Casa de Socorro del distrito del Congreso.

Otros fueron llevados á la del distrito del Hospital.

A la Casa de Socorro del distrito del Congreso fueron llevados:

Una señora que falleció antes de llegar y que no pudo ser identificada. Tenía destrozada la cabeza y heridas en todo el cuerpo. Representaba unos cuarenta años de edad y vestía modestamente. En la camisa llevaba las iniciales R. Q.

D. José María Martínez Prieto, de cuarenta años, alcalde del barrio de Juanelo, y que vive en el núm. 13 de esta crlle, se le apreciaron heridas graves en la cabeza.

Doña Purá Martín de Fernández, señora de un médico, que vive Espada, 6, principal. Herida de pronóstico reservado en el brazo derecho.

Doña Julia Fernández, hermana política

de la anterior, se le apreciaron heridas en los brazos y piernas.

A estas señoras acompañaba una joven, hija de la primera, que resultó sin el menor rasguño.

Crispulo Alvarez Ortiz, ordenanza de la subsecretaría del ministerio de Hacienda. Heridas graves en la cabeza, cara, brazo y mano derecha y pierna izquierda.

También su esposa y una hija de unos seis años que le acompañaban, resultaron ilesas.

Doña María Luisa Fernández de Velasco, que vive Mendizábal, 56, segundo, derecha, varias heridas de pronóstico reservado.

D. Juan Fernández Ruiz, dueño del comercio de telas de la calle de Cuchilleros, número 3, heridas gravísimas en la cabeza y otras partes del cuerpo.

Santiago Marinas, ahijado del anterior, de doce años de edad, con heridas en el brazo y pierna derecha.

D. José Orosen Descamps, que vive Espoz y Mina, 7, sastería, con heridas graves en la mano, brazo y pierna derechos.

Doña Elisa Orosen, señora del anterior, heridas leves en la rodilla derecha.

En la Casa de Socorro del distrito del Hospital fueron corraos además cinco heridos:

Doña Polonia Quirós, señora del alcalde de barrio de Juanelo, de una fractura del brazo derecho, de bastante gravedad.

Doña Amparo Mínguez, que vive Calvario, 13, 1.º, de contusiones en la cabeza.

Doña Enriqueta Asenjo, domiciliada en el Paseo de Recoletos, 37, de contusiones en la pierna izquierda.

Doña Carmen Silveria, Calvario, 15, de contusiones en el brazo izquierdo.

Y por último, una niña llamada Cristina Moreno, de contusiones en el brazo derecho.

Además de éstos ha habido más heridos que no han querido presentarse para ser curados en las Casas de Socorro.

Todos los viajeros han resultado con las ropas destrozadas.

El terrible suceso ha producido gran consternación, habiéndose formado en el lugar de la catástrofe un inmenso grupo, que con ansiedad trataba de averiguar si entre los heridos había algún individuo de su familia.

La jardinera no ha sido llevada todavía del sitio en que volcó, esperando que sea reconocida por un ingeniero de la Compañía.

El juzgado de guardia se presentó en la Casa de Socorro del Congreso, comenzando desde luego á instruir las oportunas diligencias.

La línea de Embajadores á la Cibele ha quedado interrumpida.

Balance del día

Verdadero sentimiento ha producido en Madrid, como seguramente lo producirá al saberse en toda España, la noticia del fallecimiento, ocurrido esta mañana, del eminente cirujano y hombre de ciencia D. Federico Rubio.

La muerte del doctor Rubio—de que con más extensión hablamos por separado—constituye una gran pérdida para la ciencia española, á cuyo progreso contribuyó en tanto grado el ilustre sabio en su larga vida de estudio y de trabajo.

No ha podido menos de llamar la atención un suceso de *El Imparcial* de esta mañana, en que se anuncia que anoche salió de Madrid el general Weyler, y que algunos daban al viaje una dirección que el colega, dice, no ha querido creer.

Como el general Weyler se encuentra en Madrid, resulta que estas cavilosi-

des proceden simplemente de un error de información.

A juzgar por las noticias que comunicó el gobernador de Tarragona, en el telegrama que por separado publicamos, el incidente de Vendrell relativo á la bandera nacional no ha tenido la significación que en un principio se creyó.

Mañana se celebrará Consejo de ministros, según ayer anunciamos.

Con objeto de que el señor duque de Veragua pueda salir el mismo día para San Sebastián, el Consejo comenzará á las cuatro.

En el Consejo de ministros de mañana se tratará principalmente del proyecto de reforma del Consejo de Estado con la supresión del Tribunal Contencioso y creación de la Sala tercera en el Supremo, de que no pudieron ocuparse los ministros, por falta de tiempo, en su reunión anterior.

De la Nota del Vaticano se tratará en el Consejo que se celebre con asistencia del ministro de Estado, durante el viaje de la corte á Bilbao.

Por separado damos cuenta del terrible suceso ocurrido esta tarde á última hora, por haberse desenganchado la jardinera de un tranvía de vía estrecha en la rápida pendiente de la Carrera de San Jerónimo, desde el Congreso hasta el Prado.

Una intelz señora ha quedado muerta y hay varios heridos graves. Lo ocurrido demuestra—tarde como siempre y cuando el público ha pagado la experiencia de manera tan dolorosa—que en lugares como el indicado es una verdadera imprudencia autorizar los aumentos de coches, y no obligar á éstos á una marcha moderada, precepto este último esencialísimo y que los que transitan con frecuencia por aquel sitio rara vez han visto cumplido.

Puntillas y bordados

géneros de punto, cintas, sedas, hilos, algodones, pañuelos, festones y tiras de color; agujas, alfileres, é infinitad de artículos á cual más indispensables.

ALMACÉN: Pontejos, 1 bis

CHARADA

Cerca de la *cuatro prima* de una casa en construcción, suelen verse á anochecido Matías y Encarnación.

El *primera segunda* dando una fuerte palmada, y á esta señal ella acude, llegando muy sofocada.

Ayer la ví en el jardín sentada en la mecedora, muy *primera dos tres cuatro* por su gracia encantadora.

L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ

(La solución mañana.)

Solución á la charada anterior

A T A S C A D E R O

CURIOSIDADES

Modelo de política

Los chinos son los más cumplidos de todos los mortales. Para cuando tienen que devolver un original á un autor por no convenir editarlo, lo cual se hace en Europa de manera brusca y desistente, los chinos tienen la fórmula siguiente, llena de cumplidos y de frases políticas:

«Hemos leído tu manuscrito con delicacia. Por los huesos de nuestros antepasados juramos no haber leído jamás hasta este día obra maestra semejante. Si la imprimiésemos, S. M. el emperador nos ordenaría que la tomáramos como modelo y que no imprimiésemos jamás cosa que le fuese inferior. Como esto no sería posible antes de diez mil años, te devolvemos tembloroso tu manuscrito y te pedimos diez mil perdones.»

Si el autor cuya obra se rechaza no se satisface con semejante contestación, que venga á nuestro país, donde le tratarán sin miramiento alguno.

CULTOS

Santo de mañana.—San Gil, Obispo; Santos Vicente, Loto, Gedón y Tomé y Santa Ana la Profetisa.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Sebastián, donde á las diez habrá misa mayor con sermón que predicará el Sr. Pérez Belloso, y por la tarde continúa la novena á Nuestra Señora de la Misericordia y después de la estación el rosario será orador el P. Pompilio Díaz. En Santa María principia la octava á Nuestra Señora de la Almudena, predicando en la misa mayor el Sr. Belda y por la tarde D. Ricardo Estebe.

En San Pascual continúa la novena á Nuestra Señora de Aranzazu, predicando á las cinco el Sr. Barragán.

En el oratorio del Espíritu Santo, después del rosario, sigue la novena rezada á San Agustín.

En el Cristo de la Salud de diez á doce se expondrá Su Divina Majestad y á las seis de la tarde se volverá á exponer para los ejercicios como todos los lunes.

En San Pascual, Esclavas, Reparadoras, Carboneras y Espíritu Santo, Jubileo perpetuo.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Almudena, en Santa María, la Blanca en San Sebastián, la del Consuelo en San Luis ó de del Olvido en San Francisco el Grande.

Funciones para mañana

TEATRO CIRCO DE PARISH.—A las 9.—La ópera en tres actos Marina.

COMICO.—(Compañía Prado-Chicote).—A las 8 1/2.—La revolución social.—A las 9 3/4.—La trapería.—A las 10 3/4.—El juicio oral (reprise).—A las 12.—El pilluelo de París.

GRAN BIOGRAPH.—(En el Jardín del Buen Retiro).—Entrada por el Salón del Prado).—Secciones de hora en hora.—Únicas y exclusivas películas cinematográficas completas de las fiestas de la coronación de S. M. el Rey, impresionadas en Madrid, reveladas en París y New-York, probadas ante el embajador de París Sr. León y Castillo y estrenadas en Palacio ante SS. MM. y AA. RR.

En los intermedios la banda del Hospicio tocará escogidas piezas. Butaca, 50 céntimos. Entrada general, 30 id.

ACTUALIDADES.—De 10 de la mañana á 1 de la noche.—Espectáculo variado.—Gran éxito de los juguetes «El jardinero», «Celia» y «La hamaca».—Completos franceses y españoles por las notables Susana Aura y Anita Fernández.—Las estrellas coreográficas señoritas Imperio y hermanas Martini.

IMPRENTA DE EL CORREO

cido, ante todo, porque soy debil... muy debil. Mi hija es más viva que yo, más enérgica, y ya pequeña, se indignaba contra las violencias de su padre. Si el que va á ser su marido oculta, como yo que, un fondo ruin bajo ese exterior distinguido, mi hija se rebelará y su matrimonio será un infierno. ¡Ah! ¡qué horrible idea! Yo creía que mi marido debía merecer algo más á los ojos de Dios. Desde hace ocho días deseo veros para recomendaros el porvenir de mi Julieta y de su marido. Os ha hecho algún mal... pero al casarse con vuestra ahijada os desagravia. Olvidadlo todo, sed bueno para ellos, y vuestra benevolencia sostendrá la paz en el hogar de mi hija, porque su marido es ambicioso, lo leo en su mirada. Que sea ella dichosa y yo os bendeciré... yo....

Y Mad. Sandrié en su emoción levantaba la voz más de lo conveniente y las lágrimas se agolpaban á sus ojos.

—Tranquilízate, prima mía, — interrumpió M. Lavonne conmovido;— vuestro yerno no mira: bien sabéis que quiero á Julieta.

El vals terminaba y el ministro se retiró en breve entre las reverencias de todos y acompañado por la misma marcha que la orquesta tocó á su entrada.

M. Sandrié, que volvía de despedir al ilustre huésped, se inclinó satisfecho hacia su mujer y dijo:

—Estoy contento de tí. Tu hija será dichosa, yo te respondo de ello... Pero hazme el gusto de alegrarte un poco.

A cosa de la una, cuando los convidados empezaban á desfilir, M. Sandrié condujo á un militar de elevada estatura ante su mujer y dijo:

—Ernestina, saluda al coronel Lamb, y cuéntale su mejor amiga. Es mi amiga y autor del matrimonio de vuestra hija.

—He buscado, he hallado por fortuna

para ella un hombre superior al que conozco bien,—dijo el coronel sacudiendo con fuerza la mano de la pobre madre.

Del mismo modo el coronel fué presentado á Elisa que estaba poniéndose ya el abrigo en la antesala. Era el coronel de Brionde paisano de su marido y le colmó de cumplimientos por su querido Leguilly al que no había visto hacía más de diez años.

—Mientras su esposa baila en París,—dijo alegremente M. Sandrié,— él machaca el hierro en su fábrica de Tierra Blanca.

—¿Si el hierro está para éllo!—dijo la traviesa Elisa.

—¿Es decir que condenáis al destierro á vuestro pobre marido?—dijo M. Sandrié.

—No siempre... Pero alguna vez conviene. Sois tiranos, y justo es que alguna mujer se encargue de restablecer el equilibrio social y vengar á la pobre madama Sandrié.

Y diciendo esto y lanzando una carcajada, se alejó.

Los dos nuevos esposos partieron al despuntar la aurora para Italia.

Frainex dejó á su hijo Camilo bajo la vigilancia de su suegro.

M. Sandrié arrancó á Julieta, deshecha en llanto, de los brazos de su madre, y le dijo por última recomendación:

—Muéstrate más sumisa con tu marido que lo has sido para con tu padre, y no vayas á estorbarle en el gobierno del barco.

Después de dos meses de viajar por Italia, Frainex llevó á su mujer directamente al castillo de Redon, en la so-

flora de alguna edad, denotando en todas sus maneras extremada distinción.

—¿Es aquél?—preguntó Elisa, clayando sus lentos.

—¿Qué te parece?

—¿Bien, muy distinguido! Es noble, ¿no es verdad? Tu padre, que se muestra muy orgulloso de él, celebra mucho á una de sus tías que se llama Mont... Mont... Montmaur, pero me parece menos noble que taimado y misterioso.

—Es un carácter reflexivo—exclamó Julieta con cierto orgullo;—yo había soñado ser la mujer de un hombre superior.

—El ministro, tu padrino, habrá celebrado su ingenio.

—No se quieren mucho; reina entre ellos no sé qué rivalidad de colegio.

—¿Te destinaba quizá á otro marido? ¡ya te veo en oposición con el gobierno! ¡y la prueba es que son las once y su excelencia no se presenta en el baile de boda de su ahijada! Como padre delicado, el tuyo está que trina contra esta tardanza.

—Mi padrino vendrá; es bueno y me ama. Yo, entre mi marido y él, conseguiré que se den la mano.

—¡Hola, la mano de un ministro y la de una hermosa joven á la vez! Tu esposo, veo en efecto, que tiene ingenio y suerte.

Julieta pareció no comprender la broma, y abrazó su amiga diciendole:

—Confíame que desde hace un cuarto de hora no hablas con formalidad.

—¿Quién habla siempre con formalidad?—repuso Mme. Leguilly, distraída por un collar de zafiros que pasó sobre los hombros desnudos de una hermosa.

La multitud no cabía en el salón, extendiéndose por las piezas cercanas, y las conversaciones eran animadas, los

atavies espléndidos y la orquesta numerosa.

Elisa tenía la mirada fija en Frainex, que había dejado á la señora con quien hablaba, y en el hueco de una ventana parecía dirigir una reconvención á su hijo, niño de diez años, de exterior humilde. El niño se inclinó y con la mayor humildad besó la mano á su padre.

—¡Calle!—exclamó Elisa riendo.—¿Sería tu esposo un obispo disfrazado? ¿Qué significa esa muestra?

—Afecto y consideración sin duda.

—Querida mía, no beses jamás la mano á tu marido.

—¿Qué murmuran los lindos labios de madame Leguilly?—preguntó el recién casado, acercándose á las dos jóvenes, cuyas miradas fijas en él había sorprendido. Hubiérasele tomado por un noble confundido entre gente de más baja estofa. Avanzaba con ademán noble pero lento y pretencioso, y su expresión era dura, sus ojos grises... Sonreía en aquel momento, y era el único punto animado de su rostro: el resto, frío, severo, y su palabra recelosa y poco espontánea.

Todo en él, en fin, anunciaba ó la meditación profunda de un ingenio superior; ó la habilidad de un gran actor; ó la concentración del hombre abismado en la estimación de sí mismo. Tenía la figura agradable, y su edad podría ser de unos treinta y seis años.

—¿Es esa pregunta de un hombre formal?—exclamó Elisa.—¿Querer saber lo que se dicen dos mujeres, dos amigas!

—Quería haceros confesar que dábais buenos consejos á mi esposa—repuso con galantería Frainex.

—Y es verdad; yo trataré de aprovecharlos—exclamó Julieta tomando con confianza el brazo de su marido.

Acercáronse al sillón donde la dueña

GUARDA-MUEBLES de LA AMUEBLADORA, precio de 5 á 50 pesetas mensuales.—Garantías cuantas se deseen.—Calle del Buen Suceso, 3 y Mendizábal, 69. Avisos, MAYOR, 85.

APARATOS AUTOMÁTICOS avisadores de incendios Con Patente de Invención número 24.623, expedida por VEINTE años el 9 de Septiembre de 1899 á MRS. GEORGE CONSIDER HALE y HORTON WOLLMANN, de Kansas, Missouri (Estados Unidos de América) Se reciben órdenes en: Madrid, calle de Génova, 15, 2.º acha. Madrid

ALTOS HORNOS DE VIZCAYA Sociedad anónima.—Capital social: 52.750.000 pesetas

Fábricas de hierro, acero y hojalata en Baracaldo y Sexto

Ligote al coque de calidad superior para Bessemer y Martin-Siemens.

Hierros púdelados y homogéneos en todas las formas comerciales.

Aceros Bessemer, Siemens-Martin y Tropenas en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.

Carriles Vignole, pesados y ligeros para ferrocarriles, minas y otras industrias.

Carriles Phoenix ó Broca para tranvías eléctricos.

Viguería para toda clase de construcciones.

Chapas gruesas y finas.

Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.

Fundición de columnas, calderas para desplatación y otros usos y grandes piezas hasta 20 toneladas.

Fabricación especial de hojalata.

Cubos y baños galvanizados.

Latería para fábricas de conservas.

Envases de hojalata para diversas aplicaciones.

Impresión sobre hojalata en todos colores.

Dirigir toda la correspondencia á Altos Hornos de Vizcaya.—Bilbao

Ibarra y Compañía SEVILLA

Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios

DOS SALIDAS SEMANALES de los puertos comprendidos entre BILBAO Y MARSELLA

Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla

Tres salidas semanales de todos los demás puertos HASTA SEVILLA

Servicio quincenal con Bayonne y Burdeos

LA ESTRELLA Sociedad anónima de Seguros.—Capital social: 10.000.000 de pesetas.—Valores depositados en garantía: 12.000.000 de pesetas.—Administradores, depositarios y banqueros: Banco de Cartagena, Banco Asturiano de Industria y Comercio y Banco de Gijón.—Seguros: incendios, marítimos, valores, vida y rentas vitalicias.

Delegación en Madrid: MAYOR, 33, principal.

VERDADEROS GRANOS de salud del Dr. Franch

Purgativos, depurativos y antisépticos, contra el estreñimiento y sus consecuencias: jaqueca, malestar y pesadez gástrica.—Sin cambiar sus costumbres ni disminuir la cantidad de alimentos, se toman con las comidas y despiertan el apetito.—Exijase el rótulo en cuatro colores, impreso sobre las cajitas metálicas y sobre sus envoltorios.—Toda cajita de cartón ú otra clase, no será más que una falsificación peligrosa.—París, farmacia Leroy, 8, Rue de Cléry y en todas las buenas farmacias.

Servicios de la Compañía Transatlántica

LINEAS DE CUBA Y MÉJICO

SERVICIO DEL NORTE.—El día 16 de Septiembre saldrá de Bilbao, el 19 de Santander y el 20 de Coruña, el vapor

ALFONSO XIII directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba á isla de Santo Domingo.

SERVICIO DEL MEDITERRANEO.—El día 26 de Septiembre saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor

LEON XIII directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos, litorales Cuba á isla de Santo Domingo.

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

El día 11 de Septiembre saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz, el vapor

MANUEL CALVO directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanita, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Esbana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conoditales directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana.

LINEA DE FILIPINAS

El día 13 de Septiembre saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escales intermedias, el vapor

ANTONIO LOPEZ directamente para Port Said, Suez, Aden, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África; de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

LINEA DE BUENOS AIRES

El día 2 saldrá de Barcelona, el 3 de Valencia, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor

REINA MARÍA CRISTINA directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

LINEA DE FERNANDO POO

El día 25 de saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz

LARACHE para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazagan y otros puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea.

LINEA DE CANARIAS

El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 22 de Cádiz, el vapor

M. L. VILLAVEVERDE directamente para Casablanca, Mazagan, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, regresando á Barcelona por Santa Cruz de Tenerife, Cádiz, Málaga (facultativa), Alicante y Valencia.

Llegada á Las Palmas de Gran Canaria, el 26 de cada mes.—Salida de id., el 27 á las 10 horas.—Llegada á Santa Cruz de Tenerife, el 27 á las 15 horas.—Salida de id., el 28 á las 18 horas.—Llegada á Santa Cruz de La Palma, el 26 á las 6 horas.—Salida de id., el 29 á las 16 horas.—Llegada á Santa Cruz de Tenerife, el 30 á las 6 horas.—Salida de id., el 1.º á las 10 horas.—Llegada á Las Palmas de Gran Canaria, el 1.º á las 15 horas.—Salida de id., el 1.º á las 18.

LINEA DE TANGER

Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes.

Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.

ANUNCIOS, RECLAMOS

y noticias para los periódicos de Madrid, provincias y extranjero, se reciben en la SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA, Calle de Alcalá, 6 y 8, entresuelo. Se remiten tarifas á quien las pida con combinaciones de varios periódicos reunidos, á precios económicos.—También se reciben ESQUELAS de defunción y aniversario. Alcalá, 6 y 8, ent.—Teléfono 517.—Madrid

VINO DE PEPTONA DE CHAPOTEAUT

La pureza de la Peptona Chapoteaut la ha hecho adoptar por el Instituto Pasteur.—Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones difíciles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los anémicos, los convalecientes, los débiles, los ancianos y á toda persona desgastada, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos. París, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

Para tener verdadera AGUA DE VICHY (FRANCIA)

Exigir el nombre de la Fuente en el rótulo y en la cápsula.—Celestins, gots, arenillas, diabetes.—Grande Grille: hígado.—Hospital: estómago.—Téngase cuidado de designar las fuentes.—Distribución en las buenas farmacias.

BALANCE DEL BANCO DE ESPAÑA

	30 Agosto 1902	28 Agosto 1901
	Ptas. Cént.	Ptas. Cént.
ACTIVO.		
Oro.....	355.975.575'67	355.775.560'67
Plata.....	490.835.463'02	488.990.248'55
Corresponsales en el extranjero.....	12.175.958'23	11.604.865'81
Desuentos.....	900.000.000	900.000.000
Pagados del Tesoro, ley 2 Agos- to 1899.....	205.607.431'39	205.123.680'45
Idem comerciales.....	694.392.568'61	694.876.319'55
Cuentas de crédito.....	96.390.590'83	94.833.416'04
Préstamos.....	131.148.393'49	121.458.917'74
Efectos á cobrar en el día.....	2.392.803'89	1.675.838'96
Acciones de la Compañía Arrendataria de Tabacos.....	12.270.000	12.270.000
Otros valores en cartera.....	10.553.579'04	9.935.334'10
Deuda perpétua al 4 por 100 interior.....	369.250.261'25	369.250.261'25
Bonos por cuenta de la Hacienda pública.....	5.231.597'63	5.191.337'49
Operaciones en el extranjero por cuenta del Tesoro público.....	784.471'82	1.224.920'70
Anticipo al Tesoro público, ley 14 de Julio de 1891.....	150.000.000	150.000.000
Bienes inmuebles.....	10.728.798	10.716.070'89
	2.753.344.926'06	2.738.050.432'74
PASIVO.		
Capital del Banco.....	150.000.000	150.000.000
Fondo de reserva.....	20.000.000	20.000.000
Realizadas.....	9.280.913'39	8.790.470'23
No realizadas.....	3.496.386'66	3.967.248'36
Billetes en circulación.....	1.620.934.400	1.625.995.575
Cuentas corrientes.....	554.087.354'67	564.912.665'94
Depósitos en efectivo.....	28.339.521'35	28.327.313'48
Dividendos, intereses y otras obligaciones á pagar.....	62.707.888'71	56.788.651'21
Cuenta corriente de efectivo del Tesoro público.....	31.260.159'42	21.334.716'47
Reservas de contribuciones.....	29.210.623'31	28.246.275'45
Reservas de contribuciones, oro.....	1.287.471'66	562.414'96
Tesoro público: por ingresos de Aduanas an oro.....	377.799'45	1.363.980'62
Tesoro público: por pago de intereses de la Deuda perpétua.....	12.976.365'52	17.584.588'55
Tesoro público: por pago de amortización é intereses de Deuda amortizable al 5 por 100.....	6.849.420'25	4.623.099'32
Tesoro público: pago de intereses y amortización de obligaciones sobre Aduanas.....	252.159'79	252.461'44
Suscripción á metálico de Deuda amortizable al 5 por 100.....	202.051.313'42	202.067.513'75
Diversas cuentas.....	20.252.653'46	8.295.659'95
	2.753.344.926'06	2.738.050.432'74

ACETE DE HIGADO DE BACALAO DE HOGG



Este Aceite, extraído de los hígados frescos de bacalao, recientemente pescados en las costas de Islandia, es el más puro y el más sano que se puede obtener. Es muy rico en vitaminas y es el mejor alimento para los niños débiles, para los enfermos de pecho, de estómago, de hígado, de riñón, de pulmones, de nervios, etc. Es el mejor alimento para los niños débiles, para los enfermos de pecho, de estómago, de hígado, de riñón, de pulmones, de nervios, etc. Es el mejor alimento para los niños débiles, para los enfermos de pecho, de estómago, de hígado, de riñón, de pulmones, de nervios, etc.

de la casa, Mad. Sandrié, pálida, delgada, con el aire padecido asistía á la fiesta sin estar en ella. De vez en cuando se estremecía á la voz de su marido, que en algún grupo cercano hablaba y gesticulaba con fuerza, como hombre acostumbrado á imponer siempre su voluntad.

—Yo soy siempre el dueño de mi casa—decía,—pero su excelencia esta noche nos desaira; se puede ser ministro y no estar contento; se puede hasta tener celos.

—¿De quién?

—De mi yerno; hace mucho tiempo que hay entre los dos resentimientos de colegio.

Frainex dirigió una mirada á su suegro, á quien Julieta, con un pretexto, llegó á cortar la conversación.

—Mi querido padre—murmuró dulcemente—me habéis prometido no agitaros: vuestros gritos alteran los nervios de mamá.

—Déjame en paz!—exclamó,—tu madre está muy bien esta noche; tiene mejores colores que la he conocido en veinte años.

Dió dos pasos hacia su mujer y dijo: —Las once y media, Ernestina, y tu primo no viene. ¿De qué sirve ser pariente de un ministro para no poderle presentar en su salón en un día como éste? ¿Qué dirá el mundo?

Mad. Sandrié inclinó la cabeza sin contestar. Sentíase ante ella ese enternecimiento que excita la debilidad de las criaturas que nacen á la vida, ó de las que faltas de resistencia se marchitan.

Su cuerpo débil temblaba con nerviosa agitación y se recogía en sí misma como para ocupar el menor espacio posible. Tenía cuarenta años, con todas las apariencias de la vejez, y las delicadas

líneas de su rostro anunciaban apenas que aquella ruina había sido en otro tiempo una hermosura.

Ante cualquiera observación de su marido, se estremecía, mientras él, haciendo alarde de vida y salud, adquiría al hablar un color rojo en sus mejillas sus ojos se animaban y su voz resonaba con energía y brutalidad.

Cuando se casó tenía una alta conciencia de su superioridad y muy pobre idea del sexo débil, idea que se fortaleció al unirse con la señorita Ernestina Lavonié, criatura delicada, tímida, ya plagada á las exigencias de su infancia y de su educación.

Desde el primer instante la consideró una nada para él, y arrastró una existencia tranquila, que alteró sólo alguna rebelión de su hija Julieta, menos dócil para sufrir el yugo.

M. Sandrié acababa de retirarse del comercio de géneros cuando se casó, rodeado de la consideración general y con 50.000 libras de renta.

Pero sobre su lecho de reposo, la grandeza de su primo Lavonne le pesaba sordamente: le había conocido pasante de abogado, y ahora no era recibido en casa del ministro más que una ó dos veces por año. La muerte de Mad. Lavonne, orgullosa y despiadada para sus parientes de clase más numilde, había estorbado que fuesen más continuadas estas recepciones, á pesar del afecto visible que el ministro tenía á su ahijada Julieta.

Así, pues, M. Sandrié, dispuesto á la revancha, acababa de buscar para su hija un rico matrimonio que parecía desagradar «al gobierno»; así llamaba á su primo.

—No vendrá, no—decía á su mujer. Entonces se advirtió cierta agitación hacia la puerta de entrada, y un lacayo anunció:

—Su excelencia M. Lavonne.

M. Sandrié hizo una señal vivamente á la orquesta, una marcha resonó, y los invitados, silenciosos y graves, formaron en dos filas.

El ministro entró, era un hombre bajito, grueso, de fisonomía franca y bondadosa.

Se escusó cerca de la dueña de la casa de no haber acudido antes, y tener que marcharse pronto, porque se le aguardaba en un convite oficial; llevaba, en efecto dos placas de diamantes, y el gran cordón de la Legión de Honor cortaba en diagonal su chaleco.

Abrazó afectuosamente á Julieta, dió la mano á M. Sandrié, y después con grande amabilidad á Frainex, que aparentó agradecer tanta cortesía, mientras las miradas de ambos se cruzaban como dos espadas afiladas.

En torno de la señora de la casa, se agolpó la multitud deseosa de contemplar y oír al hombre de Estado. Esquivó este con habilidad las preguntas que le hicieron sobre política, y habló sólo de la lluvia y el buen tiempo.

El círculo poco á poco se deshizo, los músicos preludieron un vals que monsieur Sandrié le rompió con Elisa, seguido por su hija y por su yerno.

Sola en un rincón, Mad. Sandrié hizo sentar al ministro á su lado, y protegida por el eco de la música, le dió con acento trémulo:

—Mi querido primo... por mi hija, á quien tanto amáis y que ahora pierdo, ¿no protegeréis al que es ya su marido?

—¿Su marido! ¿Me necesita acaso!—dijo riendo M. Lavonne.—¿Desconfía de sus fuerzas y su mérito?

—Vos tenéis grandeza de alma y sois poderoso.

—Y eso basta para hacerle rey!—añadió en el mismo tono burlón.

Entonces la pobre madre empezó á hablar con agitación, escondiendo el rostro entre el pañuelo y lanzando en torno suyo miradas recelosas, añadió: —¿Me reconvenís á mí? ¿Soy acaso culpable? Este matrimonio se ha realizado con la rapidez del rayo; ayer mismo, casi de rodillas ante mi marido...

—¿Y bien?

—Rió primero, se enojó después y me prohibió hablar mal ni pensar mal de su yerno. Sólo me acusó de no haber participado á mi hija mis pensamientos... y de haber exigido de vos la misma reserva. Ese hombre le interesa, y niña aún, no puede conocer lo que me hacen comprender la experiencia y los sufrimientos. Yo no puedo exigir que mi hija se sacrifique por mí; su corazón, tierno y animado sólo para mi cariño, ha rehusado ya muchos partidos; su padre se irritaba; me acusaba de apartar su inclinación de este matrimonio... ¡y con qué gritos, Dios mío!

—¿Y la habéis convencido?

—Después de haber implorado mucho á mi marido y rezado á Dios! Presentimientos no son pruebas, y mi marido celebra tanto la honradez de M. de Frainex como sus millones... Mis juicios pueden ser temerarios y encurrir un pecado mortal.

—¿Y habéis recomendado á vuestra hija Julieta la sumisión hacia su marido!—dijo el ministro con ironía.

—¡Ah!—murmuró aquella esposa mártir—desde su infancia la repito que callar, sufrir, sacrificarse, llevar su cruz con paciencia es la misión de la mujer, la senda que nos guía al cielo. Dios y los hombres nos quieren buenas cristianas.

—Son excelentes lecciones que habéis enseñado á vuestra hija con el ejemplo.

—Sí, he cedido siempre... he obedecido...

—Su excelencia M. Lavonne.

M. Sandrié hizo una señal vivamente á la orquesta, una marcha resonó, y los invitados, silenciosos y graves, formaron en dos filas.

El ministro entró, era un hombre bajito, grueso, de fisonomía franca y bondadosa.

Se escusó cerca de la dueña de la casa de no haber acudido antes, y tener que marcharse pronto, porque se le aguardaba en un convite oficial; llevaba, en efecto dos placas de diamantes, y el gran cordón de la Legión de Honor cortaba en diagonal su chaleco.

Abrazó afectuosamente á Julieta, dió la mano á M. Sandrié, y después con grande amabilidad á Frainex, que aparentó agradecer tanta cortesía, mientras las miradas de ambos se cruzaban como dos espadas afiladas.

En torno de la señora de la casa, se agolpó la multitud deseosa de contemplar y oír al hombre de Estado. Esquivó este con habilidad las preguntas que le hicieron sobre política, y habló sólo de la lluvia y el buen tiempo.

El círculo poco á poco se deshizo, los músicos preludieron un vals que monsieur Sandrié le rompió con Elisa, seguido por su hija y por su yerno.

Sola en un rincón, Mad. Sandrié hizo sentar al ministro á su lado, y protegida por el eco de la música, le dió con acento trémulo:

—Mi querido primo... por mi hija, á quien tanto amáis y que ahora pierdo, ¿no protegeréis al que es ya su marido?

—¿Su marido! ¿Me necesita acaso!—dijo riendo M. Lavonne.—¿Desconfía de sus fuerzas y su mérito?

—Vos tenéis grandeza de alma y sois poderoso.

—Y eso basta para hacerle rey!—añadió en el mismo tono burlón.